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令 和 元 年 ７ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和元年7月24日（水) 午後1時59分～午後2時49分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

教育委員 杣 川 好 隆 

        教育委員 濱 村 悦 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  教 育 長 藤 田 清 人 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 学校教育課課長補佐 島  博 則 

総務課総務班係長 坂口きくみ 総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学校教育班係長 入 江 友 彦 学校教育班係長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 鷹 見 留 美 生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋 富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 小 柳 千 敏 奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

    

                      （合計／書記含め12名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総務班係長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長職務代理者（坂本 泰蔵）が開会を宣告（午後1時59分）する。 

 

教育長職務代理者が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課

長が６月定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意

見もなく承認された。 

 

○ 教育職務代理者が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第５５号 五島市立学校施設の使用に関する規則の一部改正につい 
て 

議案第５６号 五島市教育振興協議会委員の委嘱について 
議案第５７号 五島市五島観光歴史資料館運営委員会委員の委嘱及び解 

嘱について 
 

 

教育長職務代理者 

議案第５５号「五島市立学校施設の使用に関する規則の一部改正につい

て」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

本案は、先の教育委員会６月定例会において、協議事項番号１として協

議していただいておりまして、消費税及び地方消費税法の一部が改正さ

れ、消費税及び地方消費税の税率が引き上げられることに伴い、福江小

学校外８校の学校施設の使用料を１時間あたり１０円引き上げる必要が

あることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１５条の規

定に基づき承認を求めるものであります。 

以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 



３ 
 

議案第５６号 五島市教育振興協議会委員の委嘱について 

 

教育長職務代理者 

議案第５６号「五島市教育振興協議会委員の委嘱について」事務局から

説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

五島市教育振興協議会委員は、五島市教育振興協議会条例第１条、第３

条及び第４条の定めにより、教育に関し学識経験を有する者のうちから、

教育委員会が委嘱するもので定数を７人以内、任期は委嘱の日から２年

間となっております。なお、委員の所掌事務は、教育委員会の諮問に応

じて教育振興基本計画の策定、教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価に関する調査審議を行うものであります。名簿に掲げる

とおり７名を委嘱したいので、承認を求めるものでございます。任期は

令和元年７月１７日から令和３年７月１６日までとなっております。 

以上で説明を終わりますが、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

杣川委員 

この組織はいつから始まったものですか。また、会議等はどのくらいの

頻度で行われていますか。 

 

蓮本課長 

この条例を定めたのが平成２１年４月になります。会議としては、教育

に関する事務の執行状況の点検及び評価を毎年行っており、昨年は１回

開催しております。また、教育振興基本計画を５年に１回策定するため、

来年度は毎年の会議に加えて数回の会議が開催される予定です。 

 

教育長職務代理者 

他ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見等ありませんので、承認されたものといたします。 
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議案第５７号 五島市五島観光歴史資料館運営委員会委員の委嘱及び解 

嘱について 

 

教育長職務代理者 

議案第５７号「五島市五島観光歴史資料館運営委員会委員の委嘱及び解

嘱について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

五島観光歴史資料館運営委員会委員については、資料館の適正な運営を

図るため設置するものであり、五島市五島観光歴史資料館条例第１６条、

第１７条及び第１８条の規定に基づき、本年４月の教育員会定例会にお

きまして承認をいただいておりましたが、第３号委員に交代がありまし

たので、承認を求めるものでございます。任期については、前任者の残

任期間となっております。 

以上で説明を終わりますがご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見等ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

協議事項番号１ 教育財産の処分について 

 

教育長職務代理者 

協議事項番号１「教育財産の処分について」事務局から説明をお願いし

ます。 

 

蓮本課長 

管理番号２０３及び２０４は旧玉之浦小学校の、３０２は旧岳小学校の

教職員住宅で、それぞれ本年３月をもって退去したため、地域協働課か

ら移住希望者の短期滞在住宅等として活用したい旨の申出があったため

地域協働課へ所管替えを、管理番号２０８及び４０７については老朽化

が著しく、住宅としての機能を消失していることから解体したいため教
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育財産を処分するものでございます。説明は以上でございます。 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見等ありませんので、承認されたものといたします。 

次にその他となっておりますが、委員の皆様から何かございますか。 

 

杣川委員 

山本二三美術館が開館して１年経ちましたが、利用状況はどうなってい

ますか。また、運営しているマウンテンブックは指定管理ですか。 

 

大窄課長 

正確な数字はお答えできませんが、１年間の入場者数は１万人を超えて

おります。しかし、計画入場者数には達していない状況であります。 

入場者数を増やす取組としては、現在、７月２０日からミニバラカモン

展を開催しており、漫画家のヨシノサツキさんの絵と山本二三さんの背

景画をコラボした企画展を開催しております。昨日はＮＨＫの番組でも

紹介していただきました。それから、フェイスブックやツイッターでも

情報を発信し、７月４日には記者発表もしておりますので、若い方々へ

の呼びかけとしては広まりがあるかと思います。また、１２月からは大

バラカモン展という企画も計画中であります。こういった事業を通じて

入場者数を増やしていきたいと考えております。 

次に運営についてですが、当館は指定管理者制度で運営を行っており、

指定管理の相手先がマウンテンブックという団体になります。管理して

いただく期間は５年間で、５年が終了する前年に再度指定の募集をかけ

て応募のあった団体を審査・選定し、その年の３月議会にかけて決定す

ることになります。 

 

教育長職務代理者 

他ございませんか。 

 

濱村委員 

先日、児童クラブ３０人くらいで観覧を計画しましたが、入場料がある
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ために休ませる家庭がありました。元々割引はあるようですが、手出し

をしてまで行かせなくてもいいという親がいるのが現状です。施設の良

さを広めるためにも、子どもから発信する力は大きいので、児童クラブ

や保育園など夏休み期間中だけでも無料にできないかと思いました。 

 

大窄課長 

幼稚園、保育園、小中学校については教育活動等での利用については、

全額減免の制度があります。なお、館の運営については、指定管理でマ

ウンテンブックという団体が運営しておりますので、市から指示をする

ことはできませんが、こういった意見があったということを伝えたいと

思います。 

 

坂本委員 

前回の定例会で久賀島への給食の運搬についての話があったと思います

が、運搬が中止になったという話を聞いたのでその経緯を教えてくださ

い。 

 

蓮本課長 

運搬の方針については変わっていませんが、来年の４月からの開始につ

いて、準備が整わないため、７月１７日に説明会を予定しておりました

が、今回の説明会は中止をいたしました。なお、開始時期については白

紙の状態となっております。 

 

教育長職務代理者 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

それでは、事務局から報告事項をお願いします。 

 

蓮本課長 

・６月市議会定例会は、６月１９日から７月８日までの２０日間で開催

され、提案した条例等、補正予算につきましては、全て原案可決とな

っております。一般質問は９名の議員が登壇し、教育委員会関係では

４名から質問があっております。６月２８日には文教厚生委員会があ

り、緑丘小学校改築工事の工事請負契約の変更と補正予算の２件が審
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議され、いずれも原案可決となっております。 

・総合教育会議について、７月２６日を予定しておりましたが、教育長

が不在のため、延期することといたしました。今後の日程は未定です

が、今年度は１回だけの開催になることも含めて検討することとして

おります。 

・教育委員会第４回臨時会については、８月６日を予定しております。 

 議案は、小学校教科用図書の採択についてです。 

・８月教育委員会定例会は、８月２３日を予定しております。 

 

大窄課長 

（事業実績報告） 

・第１回図書館協議会が７月２３日に開催されました。 

 ３０年度の事業実績、本年度の事業計画等を報告し、協議会委員から

意見をいただいております。 

（事業事前報告） 

・五島観光歴史資料館で現在「奈留写真パネル展」を開催しております。 

・日本の宝「しま」交流支援事業が昨日から始まっています。県内の小

中学生５９名（市内１２名、市外４７名）が参加しております。 

・文化財保護審議会が７月２９日に開催予定です。 

・各地区子ども会交流スポーツ大会が８月４日にそれぞれの地区で開催

予定です。 

・中学生国内体験学習事業が８月６日から８日、８月２０日から２３日

で実施予定です。 

 

角田課長 

・７月２７日から２９日にかけて、県中総体が開催されます。 

 五島市からは１０競技に２７６人の選手団が参加します。 

 ここで、九州大会、全国大会の切符をつかむと、８月１日に市長へ表

敬訪問し、それぞれの競技の上位大会へチャレンジすることになりま

す。結果については、次回の教育委員会で報告したいと思います。 

・８月４日から６日まで２泊３日でイングリッシュキャンプを行います。

今年は三井楽のユースホステルを宿泊場所として行いますが、今年か

ら新上五島町に呼びかけをしたところ、１２人が参加することになり、

合計３３名、ＡＬＴも新上五島から３人来てくれることになりました。

来年は小値賀町も参加したいと言ってくれており五島列島全体に拡充

したいと考えております。 

・８月１９日から２３日にかけて離島甲子園が対馬市で開催されます。

すでに１８人の市選抜の選手選考が終わっており、週末を中心に練習
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を行っております。五島高校と五島海陽高校が大活躍しておりますの

で、五島バラモンも負けないように頑張ってもらいたいと思います。 

・８月２７日に中学生議会を開催することになっております。福江中学

校から４名、他の中学校からは嵯峨島を除いて２名ずつが参加して、

鶴南の生徒も入れ２３名がそれぞれの役割を持って質問等を行います。 

・全国学力・学習状況調査結果についてですが、マスコミへの成績結果

の公表が７月３１日の１７時に行われるということです。ですから翌

日の新聞に掲載されると思いますが、いま学校教育課でも五島市の集

計を行っているところです。昨年と大きく違うのが、昨年度までは基

礎・基本を問うＡ問題と活用を見るＢ問題とに分かれておりましたが、

今年度からミックスしたテストになり、小学校は国語と算数、中学校

は国語と数学と英語を受験しております。 

 

奈留分室長 

８月１４日に奈留夏祭りを開催します。 

 

教育長職務代理者 

只今の報告について、何か質問等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

ないようでしたら、以上をもちまして本日全ての日程を閉会いたします。 

（午後2時49分） 

 

 

 

 

五島市教育委員会会議規則第１７条第２項の規定により、ここに署名する。 


